

***Procès-verbal de la 120<sup>ème</sup> Assemblée Générale***  
***Du samedi 22 juin 2024***  
***À l'Hôtel de Ville de Château-d'Oex 20h***

Michel Reichenbach, notre Président, ouvre la 120<sup>ème</sup> Assemblée Générale du Ski-Club Alpina Château-d'Oex et lit la liste des excusés. Vingt-neuf membres sont présents. Puis, donne lecture de l'ordre du jour.

Michel souhaite la bienvenue à M. Pierre-François Mottier, représentant de la Municipalité et du Canton.

Michel remercie aussi l'équipe de l'Hôtel de Ville de nous accueillir.

**Membres honoraires 2024**

Sont honorés après 40 ans d'affiliation chez Swiss-Ski : Raymond Saugy (excusé), Carol Franzosi (excusée), André Reichenbach, Patrick Girardet et Caroline Rossier. Est honorée après 25 ans d'affiliation à Swiss Ski : Caroline Ritter (excusée). André Reichenbach, Patrick Girardet et Caroline Rossier ont été honorés par l'Assemblée.

**Procès-verbal de l'Assemblée générale 2023**

Le PV est accepté.

**Admissions-démissions**

Nous accueillons 8 nouveaux membres : Jessica Schwitzgebel, Nathan Girardet, Lauriane Karlen, Dina Rosbacher, Come de Valbray, Emanuelle Schirato, Emmanuelle Rio et Nicolas Prost. Nous leur souhaitons la bienvenue.

Nous avons reçu 2 démissions : Cindy Morel et Bernard Morier.

**Rapport du Président**

Le président du Ski-Club Alpina Château-d'Oex, en poste depuis le 30 juin 2023, rappelle les changements importants dans le comité : les départs de Sophie Haumont et Anouk Martin, remplacées par Anne-Rose Schwitzgebel (caissière) et Sarah Warburton (secrétaire). Le club a aussi investi dans un minibus pour faciliter les déplacements des athlètes. Un échange de bons procédés est organisé avec le vélo-club qui nous prête sa remorque en échange du prêt du bus dans le cadre d'une ou deux sorties.

L'été et l'automne ont été marqués par des entraînements de condition physique et des camps à Saas-Fée et Zermatt, malgré les défis liés à la météo et au manque de neige. La vente de pâtisseries de novembre a permis de dégager un bénéfice certain.

Michel reconnaît que le début d'hiver a été difficile en raison du manque de neige, mais grâce au travail de Léo, des solutions ont été trouvées pour les entraînements. La saison de course a démarré avec enthousiasme, bien que le manque de neige ait entraîné le déplacement de certaines compétitions aux Diablerets, occasionnant des frais supplémentaires. Cependant, la course nocturne à Saanen s'est déroulée normalement.

Concernant la cabane de la Sarouche, Michel explique qu'un état des lieux a été fait et les travaux demandés ont été réalisés par Charly Rossier pour un montant d'environ CHF 600.-.

Le club a aussi participé à la fête du Ski Romand à Châtel Saint-Denis. Le président souligne le manque de participation pour les activités récréatives et encourage une meilleure implication des membres.

Michel remercie chaleureusement le comité, les coachs, les parents, les athlètes et les sponsors pour leur soutien et leur engagement.

### **Rapports de la caissière Anne-Rose Schwitzgebel**

Anne-Rose nous présente les comptes. Le résultat est finalement bon avec un bénéfice d'environ CHF 3000.-. Les cotisations ont augmenté. Le concours des écoliers n'a pas pu avoir lieu dû au manque de neige ; les montants reçus pour cette manifestation ont donc été passés en transitoire pour l'exercice suivant.

Du côté du Ski Team, le solde est assez bas car les frais des camps sont élevés et les frais du nouveau bus sont assez conséquents. Léonie Schoeb ajoute que nous devons payer aussi un acompte pour les habits de ski et qu'il reste deux sponsors qui n'ont pas encore payé. Elle estime que les comptes vont s'équilibrer au cours de la saison prochaine. Michel note que des membres ont demandé plus de coachs sur les courses, donc cela va engendrer plus de frais. Il finit par remercier Anne-Rose et explique que malgré une saison difficile avec beaucoup de changements au niveau des courses, nous avons un exercice équilibré. Il constate que l'achat du bus a engendré des frais pour le club mais cet investissement est apprécié par les parents. Il souligne l'importance du sponsoring et remercie Léonie pour ses efforts.

### **Vérificateurs des comptes**

Nicolas Pasquier lit le rapport des vérificateurs et demande à l'Assemblée d'accepter les comptes comme proposés.

### **Approbation et décharge au comité**

Les comptes sont admis à l'unanimité par l'Assemblée. Décharge est donc donnée à la caissière ainsi qu'au comité.

### **Nomination des vérificateurs des comptes**

Nicolas Pasquier est membre sortant.

La commission de vérification est élue comme suit :

Marinette Zulauf est 1<sup>er</sup> membre – Hervé Martin est 2<sup>ème</sup> membre – Eugène Campiche est suppléant. Un chaleureux merci à eux.

### **Rapport Technique : Nordic Team**

Eric Mercier, responsable du Nordic-Team, prend la parole. Il explique que la saison dernière a été marquée par un enneigement insuffisant en basse et moyenne altitude, entraînant l'annulation ou la délocalisation en altitude, notamment au col du Jaun, de plusieurs courses de ski de fond. Malgré cela, de belles performances ont été enregistrées : Alain Rossier a brillé individuellement sur les courses auxquelles il a participé, Eric Mercier a décroché un podium au classement final de la Coupe Fribourgeoise et aux Championnats Romands à la Fouly, et l'équipe relais du club (Alain Rossier, Dominique Yersin et Eric Mercier) s'est illustrée avec un très beau dernier relais d'Alain Rossier.

La saison n'a pas vu de participation nationale ou internationale, mais le club se prépare déjà pour les Championnats du Monde Master +30 en mars 2025 à Klosters.

Eric souligne que les farts fluorés sont désormais interdits et qu'une présentation des nouveaux farts sera donnée avant la prochaine saison.

Enfin, il exprime ses inquiétudes pour l'avenir du ski de fond dans la région, en raison de l'implantation d'un lac artificiel aux Mosses et des oppositions au projet d'enneigement mécanique pourtant validé par les autorités.

### **Rapport technique : Juniors**

Sophie Overney explique que quatre juniors du Ski-Club Alpina (Lily Zulauf, Elie Genton, Ethan Girardet et Lionel Jaquillard) ont participé aux courses de l'AFSS cette saison 2023-2024. Six journées de course sur dix ont pu avoir lieu, le slalom parallèle final ayant malheureusement été annulé.

Elle souligne les excellents résultats : Lily termine 4<sup>ème</sup> chez les dames élites avec un 100% de participation. Ethan, également présent à toutes les courses, remporte le classement des juniors avec 9 victoires et 3 deuxièmes places, et passe en juniors élite la saison prochaine. Lionel et Elie, engagés dans la catégorie seniors 1, se classent respectivement 14<sup>ème</sup> et 20<sup>ème</sup> avec 6 départs chacun. Grâce à ces performances, le club se hisse à la 6<sup>ème</sup> place du classement inter-club.

Sophie mentionne aussi l'organisation réussie d'un slalom nocturne le 17 février à Huble par les jeunes du club (Chloé, Elie, Emma, Ethan, Jade, Lily, Lionel et Valère). Malgré une météo printanière inquiétante, la course a pu avoir lieu grâce au travail de 51 bénévoles et des responsables du stade. Elle remercie chaleureusement tous ceux qui ont contribué à cette réussite: Michel Reichenbach, Claude Borgeaud, Antoine Boch, les Samaritains de l'Intyamon, ainsi que les bénévoles et le groupe juniors pour leur implication exemplaire.

Elle donne aussi des nouvelles de Léa Gétaz, qui a vécu sa première saison FIS au Canada. Sophie donne lecture de son rapport ou Léa explique ses expériences au sein d'un groupe soudé de 8 filles de 2007. Elle a dû s'adapter au froid, notamment à Banff où elle s'est gelée les pieds le 2 mars, ce

qui l'a forcé à renoncer à plusieurs courses. Elle a aussi été malade pendant trois semaines, mais malgré tout, elle a participé à 26 des 40 courses prévues (14 slaloms, 8 géants, 2 super G et 2 descentes).

Ses meilleurs résultats :

- Slalom : 7ème (78.42 pts FIS), 21ème (85.88 pts FIS)
- Géant : 14ème (87.21 pts FIS), 21ème (85.75 pts FIS)
- Super-G : 16ème (153.21 pts FIS), 26ème (168.71 pts FIS)
- Descente : deux fois 17ème (239.86 et 238.93 pts FIS) avec des vitesses de 107,68 km/h et 111,42 km/h.

Léa prévoit de rester au Canada pour la saison 2024-2025 avant de revenir en Suisse à l'été 2025, avec un camp prévu au Chili en août et un autre à Saas-Fée en octobre.

Léa félicite les athlètes du Ski-Club Alpina pour leurs performances et invite à consulter son profil FIS (Lea GETAZ, FIS code 516909). Elle termine en remerciant tous ceux qui l'ont soutenue et en souhaitant longue vie au club.

Sophie termine en félicitant Gaël Zulauf pour son engagement malgré ses blessures. Elle remercie les entraîneurs, les parents accompagnants et le comité du ski-club pour leur soutien tout au long de la saison, et souhaite à tous une excellente saison estivale.

Michel remercie Sophie pour son engagement et la réussite de la course nocturne.

### **Rapport technique : Ski-Team**

Leonardo Tinland explique que la saison de ski 2023-2024 a été marquée par des défis relevés et de nombreuses réussites pour le Ski-Club Alpina Château-d'Oex. Il souligne l'excellente dynamique d'équipe et l'amélioration des compétences de tous les skieurs malgré une météo capricieuse.

Au total, 21 athlètes du club ont participé activement à la coupe Raiffeisen, avec des résultats remarquables au classement final :

- Axel Schoeb: 2ème chez les 2014
- Jessica Schwitzgebel : 2ème U16
- César Chardier : 3ème U16
- Nathan Girardet : 4ème U16

Il se réjouit particulièrement de la sélection de Nathan Girardet au NLZ de Brig, une première depuis 6 ans après Pierre Bovet.

Concernant les sélections à Ski Romand, César Chardier est sélectionné pour le cadre A, Elise Frey, Tamara Raymond, Merlin Girardet pour le cadre B, et Charlie Muller en cadre C.

Leonardo consacre aussi un mot à Gaël Zulauf, qui a connu une saison à la fois prometteuse et difficile : sélectionné pour la première Coupe du Monde de descente à Zermatt, il avait signé de

belles performances lors du premier entraînement. Malheureusement, une déchirure du ligament de la cheville le 15 décembre, suivie d'une deuxième blessure, l'ont forcé à mettre fin à sa saison. Gaël évoluera la saison prochaine avec un statut de cadre B auprès de Swiss Ski.

Leonardo Tinland insiste sur l'engagement et le talent de tous les athlètes, y compris les plus jeunes, qu'il félicite pour leur développement et leur détermination, bien qu'il ne détaille pas leurs résultats ici.

Pour l'avenir, il annonce des activités hors-ski dès juillet et un programme d'entraînement intensif :

- Ski à Amnéville (France)
- 4 camps à Saas-Fée pour un total de 22 jours jusqu'en octobre
- Préparation finale au glacier des Diablerets dès novembre, ainsi que la reprise de la condition physique en salle.

Il mentionne l'organisation d'une course OJ le 9 février sur le stade de Saanen à Huble et fait appel à l'aide indispensable des membres pour les événements du club, été comme hiver. Les prochains événements pour lesquels nous aurons besoin de soutien sont l'organisation d'une buvette lors de la fête du 1er août à la Landi et la vente de pâtisseries en octobre.

Enfin, il remercie chaleureusement tous ceux qui ont contribué à cette saison, notamment les entraîneurs Jade, Valère, Eric et René, ainsi que les membres du comité pour leur travail indispensable mais souvent invisible.

### **Rapport du Responsable de la Sarouche**

Dominique Yersin indique que la saison d'hiver 2023-2024 a été la deuxième saison des tenanciers Olivia et Pierre-Louis Fossati, dont tout le monde se dit très satisfait. Bien que le manque de neige ait été notable, les visiteurs ont aussi pu monter à pied. Les Fossatis ont renouvelé leur contrat pour la saison prochaine et se réjouissent de revoir les membres du Ski-Club.

Pour la saison d'été 2024, Dominique Yersin précise qu'il loue la cabane comme l'été précédent. Cependant, le début de saison a été plutôt calme à cause de la météo. Une seule location a déjà eu lieu et une ou deux autres sont prévues pour cet été. Il rappelle que le problème de parcage persiste : les voitures doivent être garées à Praz Perron, à l'exception d'un véhicule qui peut monter et stationner sur son parking privé.

À l'intérieur de la cabane, la cuisinière a été remplacée, tandis qu'à l'extérieur, des travaux ont été réalisés sur la terrasse et dans la cave par Charly Rossier et Roger Berdoz, qu'il remercie chaleureusement. Lui-même s'est chargé des clôtures, de la tonte du gazon et de l'entretien intérieur.

Dominique Yersin conclut en remerciant les membres pour leur confiance dans la gestion de la cabane et leur souhaite un bel été ainsi qu'une bonne assemblée.

Michel reprend la parole et il souligne la chance que nous avons d'avoir des représentants de notre ski-club à chaque échelon du ski suisse jusqu'à l'échelon mondial. Il trouve que nous devons être fiers de cela, et demande à l'Assemblée d'applaudir le travail de Léo.

### **Programme 2024-2025**

Michel se réfère aux 4 camps de ski à Saas-Fée, à la participation du club au cortège du 1er août, à la sortie du club à la Sarouche le dimanche 1er septembre et à la vente de pâtisseries en novembre. La saison va démarrer avec des entraînements au glacier en novembre.

### **Renouvellement du comité**

Daniel Saugy démissionne après de nombreuses années au Comité. Il reste responsable du Concours des écoliers. Léonie Schoeb devient Vice-Présidente. Michel remercie son comité et Daniel pour son engagement.

### **Proposition du comité**

Michel propose à l'Assemblée que Léo soit salarié pour son travail pour un salaire de l'ordre de chf 1500.- par mois, soit chf 18'000.- par année. Ce montant représente deux-tiers de la masse salariale : le montant restant sera utilisé pour engager des entraîneurs supplémentaires selon besoin. Michel explique qu'étant donné le statut d'indépendant de Léo, il n'y aura pas de charges supplémentaires, il est compétent, apprécié par tout le monde et proche des jeunes. L'Assemblée accepte cette proposition par une levée de mains.

### **Propositions individuelles et divers**

- Michel propose un apéritif et broche à la Cabane de la Sarouche le dimanche 1er septembre pour réunir les membres du club. Anne-Rose explique l'organisation de la journée : le comité va fournir la broche et les boissons ; les membres apportent des salades et desserts.
- Michel informe l'Assemblée que le club tiendra un stand, principalement pour la vente de boissons, à La Landi après le cortège du 1er août. On ne participera pas au cortège cette année mais on envisage de le faire en 2025.
- Sophie Overney demande comment le comité communique avec les membres. Michel explique que nous utilisons principalement le groupe Whatsapp et des annonces dans le journal. Cette année nous n'avons pas convoqué les membres individuellement à l'Assemblée mais nous avons plus de membres présents que l'année précédente. Caroline Rossier ajoute que ses filles étaient déçues de ne pas avoir reçu une convocation par courrier. Michel répond que le comité va discuter de cette problématique. Il donne l'exemple de l'Abbaye qui n'envoie aucune convocation à ses 800 membres. Anne-Rose se réfère aussi aux statuts qui ne demande qu'une convocation dans la presse locale.
- Pierre-Francois Mottier prend la parole et remercie le club pour son travail. Il exprime son soutien pour le projet d'enneigement aux Mosses et il donne des nouvelles sur l'avancement du projet d'Edelweiss Paradise. Il demande au ski-club, ainsi qu'aux principaux utilisateurs des pistes de la

Braye, de soutenir le projet. Michel remercie Pierre-François pour ses mots et encourage les membres à faire un don.

Michel remercie les membres d'être venu. Il explique que l'Assemblée a été programmée un samedi soir pour permettre au plus grand nombre d'y participer.

**L'Assemblée se termine à 21h42.**

Michel Reichenbach

Président

Sarah Warburton

Secrétaire